

# FSR Protokoll 2025-12-03

---

**Sitzungsleitung:** Erik Albrecht

**Protokoll:** Pia, Nici, Felix

**Beginn der Sitzung:** 16:09 Uhr

*Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)*

## Anwesenheit

---

### 1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy (ab 16:23)
- ☒ Olivia Benstem
- ☒ Pia Suhm
- ☒ Sophia Dahm
- ☐ Alex Schiffer
- ☐ Leonie Herrman
- ☒ Frederic Stephan (bis 17:24)
- ☒ Nik Krzyzaniak (bis 17:58)
- ☐ Erik Audorf
- ☒ Nici Scheel
- ☒ Kai-Uwe Müller-Monllau (bis 17:58)
- ☒ Erik Albrecht

### 2. Stellvertretende

- ☐ Eric Kreutel
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt (bis 18:00 Uhr)
  - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert (bis 16:27)
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Rico Linke

☐ Stimmberechtigt

### 3. Assoziierte

- ☐ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☒ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☒ Jojo Petters (ab 16:27)
- ☒ Vincent Schneegaß
- ☐ Sven Bünte
- ☐ Matyas Velebil
- ☒ Felix Schmelter
- ☐ Constantin Reber

### 4. Gäste

Tillmann Bewer

Cornelis Diedrichsen

Skia Lipkow

## Tagesordnung

---

### TOP 0: Nächste Sitzung (16:09 Uhr)

10.12.2025 um 16:00 im Physikhaus 0.020

17.12.2025 um 16:00 im Physikhaus 0.020

### TOP 1: Altes Protokoll (16:13 Uhr)

**Das Protokoll vom 19.11.2025 wurde hochgeladen.**

Protokolliert hatten Pia und Felix.

Das Protokoll wird im konsens angenommen.

**Das Protokoll vom 26.11.2025 wurde hochgeladen.**

Protokolliert hatten Kai und Leopold.

Das Protokoll wird im konsens angenommen.

### TOP 2: Alte Aufgaben (16:14 Uhr)

## **StuKo Data Science**

- Erik ist in Kontakt mit dem StuKo-Vorsitz, um herauszufinden, woher die Vorschläge an studentischen Mitgliedern in die Data-Science Stuko kommen
- Linda schreibt eine Mail an Frau Mikula, weil sie das wissen müsste

## **Vollversammlung Nachbesprechung**

- in #Öffentlichkeitsarbeit

## **Mathe StuKo Besprechung**

- in #HoPo

## **Protokolle**

- Hinweis, Protokolle bitte nachvollziehbar und vollständig formulieren
- Ordentlich Finanzprotokollierung
- gibt es eine Vorgabe, wie die Protokolle auszusehen haben? Brauchen wir einen Workshop?
- Wäre sinnvoll, insbesondere für die Finanzbeschlüsse nochmal einen Rahmen zu geben. (Die brauchen einen festes Aussehen, um vom Asta angenommen zu werden)
- wir sollten mal einen Protokoll-AK gründen, wird erstmal vertagt

## **TOP 3: Post und Mails (16:20 Uhr)**

### **03.12.2025 12:05 - [Mnfakul-list] Fakultätsrat und Antrittsvorlesung am 10. Dezember 2025**

- Fakultätsrat am 10.12
- gibt es Themen Wünsche?
- Themenwünsche können wir an Linda schicken
- am 10. Dezember ist auch Antrittsvorlesung von Prof. Zeidler, der liest gerade Lineare Algebra. Das wird nochmal auf Discord geteilt

*Ticia betritt die Sitzung (16:23)*

### **02.12.2025 11:01 - Statement**

- Sophia hat eine Email mit einem Statement vom FSR MaPhy (nur?) an uns geschickt.
- Das Statement wurde zuvor abgeklärt.

### **01.12.2025 10:23 - [Mnfakul-list] Landeslehrpreis 2026 “Interdisziplinarität” –**

## **Einreichungsfrist: 13.01.2026**

- Es wird der Landeslehrpreis 2026 beworben.
- die Fakultät kann 2 Vorschläge Einreichen.
- Thema „Interdisziplinarität und Kooperation in der Lehre“
- Teilen, ja auf Discord - Danke Erik

\*Jojo hat die Sitzung betreten, Kyra hat die Sitzung verlassen (16:27)

## **29.11.2025 10:57 - Stellenangebot International Gesamtschule Potsdam**

- Werkstudenten oder einer Werkstudentin, der/die Interesse hat, an unserer Schule Mathematik zu unterrichten
- Umfang von 12 Stunden pro Woche in der Sekundarstufe I
- Februar 2026 bis zum Ende des Schuljahres im Juli 2026
- Teilen wir auf Discord

## **27.11.2025 15:23 - [Extern] Kostenlose Einhorn-Veranstaltungen // studentische Mitarbeiter:innen gesucht!**

- Das Baberini hat uns für das MINSK nach studentischen Mitarbeiter:innen gefragt.
- Teilen, Erik guckt nach, ob er die Stellenanzeigen nicht schonmal geteilt hat und macht das sonst.

## **27.11.2025 14:43 - Einladung Winterfeier/ Invitation Winter Party**

- Erik hat die Einladung zur Winterfeier an das Matheinstitut versendet.
- Danke Erik

## **27.11.2025 13:23 - [Extern] Mathenachhilfe 9. Klasse**

- Suche nach nachhilfe Mathematik für die 9. Klasse
- Projektbezogen (2-3 Monate), Gehalt unbekannt
- Erik teilt das auf discord

## **27.11.2025 12:50 - Studentische Mitglieder StuKo Data Science**

- Erik hat nach den studentischen Mitgliedern der StuKo Data Science gefragt.
- wurde in Alte Aufgaben besprochen.

## **26.11.2025 22:00 - [VeFa] Status Abrechnungen und Jahresabschlüsse**

- Alle Abrechnung und Jahresabschlüsse sollten eine Antwort bekommen haben.

- Sollte noch auf eine Antwort gewartet werden, soll sich beim asta gemeldet werden.
- nächste Vefa (vorraussichtlich am 11.12.2025) sollten die fristgerechten Jahresabschlüsse fertig sein.
- wir haben auch eine Antwort bekommen, unser Jahresabschluss ist angenommen worden

## **26.11.2025 17:57 - [Extern] Neue Programmakkreditierungsseminare**

- Es gibt weitere Programmakkreditierungsseminare. Daten stehen in der Email.
- Das Seminar ist lehrreich, Erik hat schonmal teilgenommen
- Teilen wir auf Discord

## **TOP 4: Organisatorisches (16:35 Uhr)**

### **Kopier Karten**

- Unser FSR hat keine Kopierkarte, aber Anspruch darauf
- Bekommt Ticia bei der nächsten VeFa ausgehändigt

### **Winterfeier**

- es wird viel Werbung gemacht
- Helfika liste ist in FSR Chat und Discord. steht auch in der Rundmail.
- Mitmachen! (Es soll nur Ja oder Nein eingetragen werden, nicht vielleicht)
- bisher läuft es aber gut.
- Finanzen sehen gut aus.

### **Jan Metzger Personalrat**

- Linda und Ticia haben mit Prof. Metzger geredet
- Mathe Brückenkurs hat ein Problem, dass Personen über 1 Monat angestellt werden sollen.
- Metzger bittet, dass wir mit dem Personalrat reden, und für diese projektbasierten Anstellungen werben
- Es soll wieder nur für September und Oktober angestellt werden (projektbasiert)
- Kann wohl auch anders geregelt werden, bspw. durch Topf splitting.
- Es besteht die Gefahr, dass projektbasierte Anstellungen zum Präzedenzfall werden und dass zu viele Projektverträge ausgestellt werden
- aber vielleicht ist die projektbasierte Anstellung ein guter Einstieg in die Arbeit an der Uni

- Ticia fragt den Personalrat, was sie denken
- Sophia und Felix hängen sich mit rein und helfen Ticia

## **TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:54 Uhr)**

Es sind 9 ordentlich gewählte Mitglieder anwesend.  
In Reihenfolge rücken nach:

- Leopold Schmidt

damit sind wir beschlussfähig.

Wir haben keine Finanzbeschlüsse.

### **Bürobedarf**

- Ticia fragt, ob wir ein Laminiergerät haben wollen
- Sophia möchte gerne eine Kreativ-Bibliothek gründen
  - z.B. Buttonmaschine, Etikettiergerät, Stickermaschine
- Wir sprechen nochmal im Januar drüber

## **TOP 6: Hochschulpolitik (16:59 Uhr)**

### **StuKo Mathe**

- Tillmann berichtet
- Sie wollen eine neue Studienordnung für den Bachelor of Science Mathe entwerfen
- soll schnell fertig werden und im Frühling schon dem Fakultätsrat vorgestellt werden
- Im Bachelor gibt es aktuell 6 ECTS Studium Plus, sie wollen es möglich machen, die auch in der Mathematik zu machen
- Metzger möchte vielleicht ein Mathe-Studium Plus Modul entwerfen oder ein Praktikum in einer Arbeitsgruppe ermöglichen
- weitere Nebenfächer im Bachelor ermöglichen, allerdings gibt es da sehr viele terminliche Überschneidungen jetzt schon
- Sophia würde sich wünschen, es zu ermöglichen humanwissenschaftliche Fächer als Nebenfach zu machen
- Inhalte werden in die StuKo mitgenommen
- Es kommt auch noch eine Umfrage in der Rundmail

### **Inklusionspreisvergabe der Uni**

- war am Samstag zum ersten Mal, Jojo war da

- Inklusionspreise wurden vergeben, Ausgeschrieben für möglichst niedrigschwellige Projekte. Teilweise für Sachen die selbstverständlich sein sollten.
- Antiinklusionspreis (goldene Himbeere) an die Uni vergeben ist eine Idee.
- Wenn man mit dem Präsidium bzgl. Inklusion redet rennt man gegen eine Wand.

### **Gleichstellungsplankommission**

- war gestern
- Sollte der Gleichstellungsplan weiterhin abgeblockt haben, bekommt der Fakultätsrat einige Probleme.
- Jojo lädt ein für den Fakultätsrat im Januar und für die Kommission am 13.1.2026

### **Senatskommission für Chancengleichheit (CGK)**

- war gerade eben
- ging um Debatte wegen der Anwesenheitspflicht
  - war unproduktiv
  - die Studis haben sich nicht gehört gefühlt, auch von der CGK
  - manche strukturelle Probleme wurden anerkannt
  - der Behindertenbeauftragte hat sich für Anwesenheitspflicht ausgesprochen
  - neue Strategie der Studis sind Einzelgespräche
- MatNat Fakultät ist nicht in der AG gegen Rechtsextremismus.
  - Die trifft sich morgen, zu unbekannter Zeit.
  - Da sitzen Studis, Mitarbeitende und sogar Profs drin.
  - Jojo schickt das nochmal in die Gruppe, dass wir noch mehr Werbung machen können
- die Grundordnung der Uni soll angepasst werden. Demokratieförderung und Gleichstellung soll intersektionaler formuliert werden

*Tillmann Bewer und Sophia Dahm verlassen die Sitzung um 17:20*

*Frederic Stephan verlässt die Sitzung um 17:24*

### **Institutsrat Mathe**

- Heute war IR Mathematik
- Mintro ist in der Prüfung
- Trotz Abschaffung der Pfingswoche soll die am Institut weitergeführt werden. Das scheint generell in der Fakultät so zu sein
- es wird wieder den Tag "Women in Science" geben

- es wurde auch dort auf die AG gegen Rechtsextremismus hingewiesen
- Wir haben über unsere Vollversammlung und Winterfeier berichtet.
- Es gab nach einer Entfristung eine Generaldebatte über Stellenausschreibungen. Mehr Transparenz.
- Vorstellung mintSH (<https://mintsh.de/>), ist quasi ein Vorkurs/ Selbsttest für den Studieneingang.
- Es kann sein, dass ein ähnliches Konzept hier eingeführt wird.
- Berufschullehrer Master wurde besprochen
  - es wurden existierende Kurse gesammelt, die man ohne Ana 2 und LinA belegen kann.
  - Das ist eine kurzfristige Notlösung
- Raumplanung: es werden nächstes Semester viele Räume im Matheinstitut belegt sein

## **TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:57 Uhr)**

### **Nachbesprechung Vollversammlung:**

- am 14.11 war Vollversammlung
- Das Protokoll ist auf unserer Webseite Verfügbar ([https://www.uni-potsdam.de/fileadmin/projects/fsr-maphy/Protokolle/2025-11-14\\_Vollversammlung.pdf](https://www.uni-potsdam.de/fileadmin/projects/fsr-maphy/Protokolle/2025-11-14_Vollversammlung.pdf)).
- Die Satzungsänderungen müssen noch eingearbeitet und hochgeladen werden.
- Feedback:
  - Satzungsänderungen vorher bekannt machen wäre toll

*Kai, Nik und Skia verlassen die Sitzung (17:58 Uhr)*

*Leopold verlässt die Sitzung (18:00 Uhr)*

### **Rundmail**

- Es gibt heute eine Rundmail.

### **Awareness Workshop**

- Jojo hatte für den 30.11.2025 geplant.
- Jojo und Nici waren da und haben es gut gefunden.
- Veranstaltet wurde es durch die Initiative Awareness.

## **TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:43 Uhr)**

### **Mathe 4 Feedback mit Max Lein**



- Pia und Nick treffen sich mit Prof. Lein um “Mathe 4 Revue passieren zu lassen” am 12.12.2025 um 10 Uhr
- Lein hat vorgeschlagen in dem Kontext direkt den “ganzen Vorlesungszyklus” zu analysieren
- Pia fragt nochmal im Jahrgang nach, wie Mathe 4 lief, für eine Vorbereitung für alle Semester hat sie keine Zeit

## **Mathe für Physik 1**

- in den Mathe 1 Übung wurde effektiv eine Anwesenheitspflicht eingeführt
- Die Übung ist aufgebaut wie folgt:
  - Das Lehrpersonal hetzt durch alle Präsenzaufgaben und man soll wohl nicht die Möglichkeit haben eine Frage zu stellen.
  - Es wird durch die Reihen gegangen und die Aufgaben kontrolliert.
- Es steht schriftlich drin, dass mindestens eine Person anwesend sein soll. Ausgenommen mit gut begründetem Grund.
- Nach Aussage der Übungsleiter: Präsenzkorrektur wäre hilfreicher, aber für eine Online-Korrektur haben sie keine Zeit, weil sie so umfangreich wären
- Ticia wird auch nochmal mit Max Lein reden.
- Das Ganze wird auch an Jan Metzger weitergeleitet.

## **Mathe LA Jahrgangssprechende**

- sind noch nicht in der WA-Gruppe
- Erik kümmert sich darum

## **Mathe Mono Erstis**

- soweit alles ganz ok, es gibt Schwund an Studis

## **TOP 9: Sonstiges (18:03 Uhr)**

### **WAT**

- Wenn wir ein eigenes Projekt schon haben, können wir die mal fragen um der Ressourcen zu nutzen.

### **Internet im Büro**

- wird geprüft

### **Assoziierung**

- Conny wird nächste Sitzung assoziiert

## **TOP 10: Feedback zur Sitzung (18:05 Uhr)**

- Es war toll, dass mehr Leute da waren.
- *daumen hoch*
- Wir freuen uns über Erstis.

## **Verschobene TOPs**

---

- Assoziierung Conny

## **Aufgaben**

---

- Discord sachen